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Préservons notre patrimoine vivant

En cette nouvelle année, recevez au nom de l’ensemble 
du Conseil municipal, nos vœux de bonheur et de santé 
pour vous et vos proches.

Et si en 2025, nous agissions ensemble pour préserver 
notre patrimoine vivant !

Notre commune est riche d’un patrimoine vivant qui façonne 
son identité et son attractivité. Ce patrimoine, qu’il soit naturel, 
bâti ou humain, constitue le socle de notre bien-être collectif 
et notre responsabilité est de le préserver, de le valoriser et 
de le transmettre aux générations futures.

Nos paysages, nos landes, notre littoral abritent une faune et 
d’une flore précieuses et rares pour certaines espèces. Préserver 
ces écosystèmes, c’est non seulement respecter la nature 
mais c’est aussi garantir des conditions de vie saines pour 
tous. Chaque espèce, chaque habitat contribue à un équilibre 
fragile qu’il nous incombe de protéger : en respectant les zones 
naturelles et en réduisant notre impact sur l’environnement, 
par exemple en refusant les dépôts sauvages de déchets.

Le patrimoine bâti est l’empreinte visible de l’histoire de notre 
commune. Notre église, nos chapelles, les maisons anciennes, 
les lavoirs… témoignent des savoir-faire et des modes de vie 
d’autrefois. 

Préserver ce patrimoine ne signifie pas le figer. 

En redonnant vie à ces édifices, nous les intégrons 
à notre quotidien. Les réhabilitations de l’école, de 
la Maison sociale La Ruche, du cinéma, et bientôt 
de l’ancienne mairie et la Maison fleurie, nous 
permettent de tisser ensemble un lien entre passé 
et avenir, entre mémoire et innovation.

Préservons aussi notre patrimoine humain et collectif, 
en favorisant la vitalité de nos associations, qui par leurs 
nombreuses initiatives cultivent le lien social, la solidarité 
et le sentiment d’appartenance. 

En 2025 l’association Armor ciné va pouvoir évoluer dans un 
cinéma remis à neuf et modernisé. Nous espérons pouvoir 
offrir un terrain d’entrainement au club de football de l’USE. 
Nous accompagnons l’association Le Sloop d’Erquy dans 
l’organisation d’une grande fête populaire en août prochain 
pour marquer les 30 ans de la Sainte-Jeanne (à lire en dernière 
page de ce magazine). Et nous soutenons de très nombreuses 
associations de la commune. 

Ce patrimoine, naturel, bâti et humain, est le socle de notre 
identité collective. Ensemble, préservons-le vivant, pour donner 
à notre commune un avenir durable, vibrant et accueillant. 

 — HENRI LABBÉ

MAIRE D’ERQUY

Magazine trimestriel édité par la Commune d’Erquy.
Directeur de la publication : Henri Labbé. Comité éditorial 
: municipalité d’Erquy. Rédacteur en chef : Léo Pouget. 
Rédaction et mise en page : Ana Boulaye et Cécile Dauguet 
Photographes : Frédéric Dageville (photo de couverture), 
Didier Bérinier, Ana Boulaye, Cécile Dauguet. Création 
graphique : ATSU. Impression : Imprimerie Hercouët, 
Lamballe. Distribution : La Poste.
Magazine imprimé sur papier couché (PEFC) 115 g avec 
encre végétale.

EDITO

Contribution
Vous faites des photos ? Vous aimez notre 
commune ? Proposez-nous une photogra-
phie pour figurer en couverture du prochain 
magazine. Chaque mois, nous en choisirons 
une parmi celles reçues : les clichés doivent 
être en noir & blanc (ou transformés par nos 
soins en noir & blanc), de résolution suffi-
sante (environ 2600 x 3000 p. minimum), en 
format portrait et être pris à Erquy.
Proposez-nous également des articles !
Envoyez chaque mois votre contribution à :

- reginea@erquy.bzh
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BUDGET’AIRE

Un budget 2025 solide et engagé
VIE DE LA CITÉ

D
 epuis plusieurs mois, les questions 
posées sur le budget de la commune 
portent sur les charges de personnel et 
l’importance de l’emprunt. Quelle 
pourrait être l’action d’une commune 
sans les femmes et les hommes, qui 
agissent au quotidien au service de la 

population et quelle pourrait être leur action 
sans moyen dédié ? 

Notre politique de Ressources humaines 
arrive maintenant à maturité. Une politique 
développée sur deux axes :
• à chaque fois que c’est possible et 

souhaité, nous amenons les agents à 
monter en compétence en se formant

• recruter des agents avec une expertise 
métier  qui  manque à  l ’activité 
communale

Ainsi le budget 2025 prend en compte un 
avancement de grade suite à la réussite d’un 
examen professionnel et à des avancements 
liés à l’ancienneté des agents. 
Ce budget inclut la création d’un nouveau 
poste à la Culture. Toutes les créations de 
postes depuis le début de notre mandat, 
ont été effectuées dans le cadre d’une 
réorganisation du service concerné 
afin d’optimiser l’activité, par exemple 
précédemment dans les services Social, 
Espaces verts, Police municipale….

La part des dépenses de personnel 
dans le budget est stable

 La part des dépenses liées au personnel 
communal augmente en valeur absolue, mais 

reste stable dans le budget par rapport aux 
recettes : à hauteur de 48% en 2025 contre 
45% en 2020. 

L’augmentation de ces dépenses provient 
pour moitié d’exigences réglementaires : 
ancienneté des agents, augmentation par 
l'État du point d’indice de 1,5% en 2023 et 
1% en 2024, prime de pouvoir d’achat pour 
les bas salaires (lutte contre l’inflation), 
recrutement d’agents pour le recensement 
en 2025. 

Et pour l'autre moitié, l'augmentation des 
dépenses de personnel est l’affirmation de 
notre volonté politique d’accompagner au 
mieux les agents de la commune en valorisant 
leur engagement professionnel, en mettant 
en place en 2025 des tickets restaurants et 
en finalisant le recrutement d’un animateur 
culturel. Cette création de poste offrira une 
meilleure visibilité culturelle de la commune 
et aura un impact positif pour les services.

Plus de recettes sans impôt 
supplémentaire  

Depuis le début de notre mandat, le 
budget de la commune a progressé, sans 
avoir recours à la hausse des impôts. Les 
recettes supplémentaires proviennent de 
la redevance des éoliennes qui offre à la 
commune l’opportunité de poursuivre une 
politique ambitieuse d’investissement dans 
le cadre d’un budget équilibré. 

En 2024, nous avons poursuivi la rénovation 
énergétique de l’école, le commencé les 

travaux de rénovation du cinéma, la mise 
en action de la requalification paysagère 
de Caroual, la rénovation du club house du 
tennis, et réalisé le skate park. 

En 2025 nous prévoyons entre autres 
la construction du terrain de football 
synthétique, l’aménagement de voies douces 
(Caroual – La Couture ; Les Jeannettes – 
le centre ; Le Guen – le centre ; la rue du 
viaduc; la Corniche) et l'aménagement du 
pôle bio de La Couture.

Le poids des annuités de la dette par rapport 
aux dépenses de fonctionnement est passé 
de 16% en 2014 à 8% en 2024, alors que sous 
le mandat précédent le pourcentage était 
resté stable de 16 à 14%. 

Ce budget 2025 illustre le dynamisme de 
la commune et la gestion prudente des 
finances par notre majorité. C'est d’autant 
plus nécessaire qu’à l’heure d’écrire ses 
lignes, la France n’a pas encore de budget et 
que les mesures de restrictions budgétaires 
qui semblent inéluctables impacteront les 
finances communales. La baisse du fonds 
de compensation de la TVA et la baisse du 
Fonds vert ont été évoquées.

 — Philippe MONNIER
Adjoint au Maire, 

Ressources humaines
et finances locales
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Le recensement : une corvée très utile !

L
e recensement de la population est 
une opération qui consiste à compter 
et à collecter des informations sur 
toutes les personnes vivant dans un 
pays à un moment donné. Il permet 
de connaître des données précises 

sur la population, comme l'âge, le sexe, la 
situation familiale, le lieu de résidence, 
l'emploi, le niveau d'éducation... L'analyse 
de ces données par l'INSEE (Institut national 
de la statistique et des études économiques).
permet ensuite aux acteurs publics d'adapter 

l'offre d'équipements et de services aux 
besoins et aux attentes des habitants. Les 
communes de moins de 10 000 habitants ont 
l'obligation de réaliser un recensement tous 
les 5 ans.

ATMOSPH'ÈRE 

À partir du 7 janvier 
-

Réception d'une lettre : Une 
lettre est déposée dans votre boîte 
aux lettres pour vous informer de 

l'opération de recensement.

À partir du 16 janvier  
-

Remise de la notice internet : Un 
agent recenseur vous remet une 

notice (dans votre boîte aux lettres 
ou en mains propres).

Du 16 janvier  
au 16 février - 

Recensement en ligne : Sui-
vez les instructions fournies 

dans la notice pour compléter 
le recensement en ligne.

1 2 3

Comment se déroule le processus recensement ?

Comment remplir le formulaire en 
ligne? Combien de temps cela va-t-il me 
prendre ? 

Le formulaire en ligne est très simple.  
Il vous suffit de suivre les instructions. 
Avec un ordinateur, une tablette ou un 
smartphone, vous y accéder en suivant le lien 
indiqué sur la notice et remise par l'agent 
recenseur. Le formulaire est rapide à remplir, 
cela ne prend que quelques minutes !

Je n’ai pas d’ordinateur (ou pas internet), 
comment faire ? 

S i  v o u s  ê t e s  e n  i n c a p a c i t é  d e 
remplir le formulaire en ligne, vous 
p o u v e z  v o u s  f a i r e  a c c o m p a g n e r 
dans votre démarche par un proche.  
Vous pouvez aussi vous rendre à  l’Espace 
Numérique du Blé en Herbe.  

Une démarche papier reste envisageable 
même si elle est plus compliquée et nécessite 
l'accompagnement de l’agent recenseur. 

Que faire si je fais une erreur en 
remplissant le formulaire ? 

Ne vous inquiétez pas ! Si vous faites une 
erreur, vous pouvez corriger vos réponses 
avant de valider le formulaire. 

Mes informations sont-elles 
sécurisées?  

Oui, vos données sont sécurisées. Le 
formulaire en ligne utilise des systèmes 
de sécurité avancés pour protéger vos 
informations personnelles. Elles sont 
transmises de manière chiffrée et ne seront 
utilisées qu'à des fins statistiques. 

Je n'ai pas reçu mes documents ou mon 
code, que faire ? 

S’il vous manque des éléments pour réaliser 
votre démarche, vérifiez d'abord votre boîte 
aux lettres puis contactez la mairie. Des 
agents municipaux pourront vous aider à 
obtenir un nouveau code ou vous orienter 
vers une solution.

Est-ce que je suis obligé de remplir le 
formulaire ? 

Oui parce que le recensement est une 
obligation légale.  Chaque habitant de la 
commune doit se faire recenser.

Maison sociale La Ruche 
Le dernier recensement de la population a révélé qu'un quart des habitants de la commune avait plus de 75 ans. Un constat qui a 
conduit à la création d'un lieu unique CCAS (Centre Communal d'Action Sociale)  - la Maison sociale La Ruche. Un guichet unique 
où les structures à vocation sociale (emploi, logement, petite enfance...) tiennent des permancences régulières. La Ruche mène 
des actions de prévention,  propose un accompagnement administratif, le transport en minibus, organise le repas des anciens, 
distribue des colis à Noël, met en place le plan canicule et soutient les initiatives en faveur des plus démunis et de la jeunesse.

Le Blé en Herbe 
Le Blé en Herbe a évolué pour mieux s'adapter aux besoins des habitants sur la demande numérique : création d'ateliers et 
d'animations gratuits pour former les habitants, jeunes et moins jeunes, à l'univers numérique et à ses enjeux. L'Espace numérique 
du Blé en Herbe propose l'impression de documents, un service très utile pour une population qui s'équipe de moins en moins. La 
bibliothèque a également pu augmenter son offre littéraire, mais aussi d'animations et de rencontres face à une demande toujours 
au rendez-vous.  

Comment répondre au recensement ?

Comment les résultats du recensement impactent la vie de la commune ?

4

N° 26 - mai 2023 -             N° 34 - janvier 2025 -



Un logement pour vivre à l'année à Erquy 

                                           SOLID'AIRE

Le logement social est bien plus qu'une simple solution d'hébergement. À Erquy, il incarne un modèle solidaire et inclusif, permettant à chacun, 
quels que soient sa situation, son âge ou ses revenus de pouvoir se loger à l'année. 

L
e logement social est un concept 
solidaire, il permet de garder dans une 
ville de tourisme comme la nôtre, des 
espaces habitables pour tous.

Pour une politique de logement social qui 
ne laisse personne sur le carreau, l'inclusion 
est le maître-mot : créateur de mixité 
sociale, par les différentes catégories de 
logements sociaux, aujourd’hui plus de 70% 
des ménages peuvent y prétendre ; la mixité 
se fait également par l’âge : jeunes, actifs 
et retraités.
Les avantages de la location d’un logement 
social sont non négligeables. D’abord, le prix 
est inférieur aux maisons ou appartements 
classiques. Ensuite, tant que le locataire 
respecte son contrat, il bénéficie d’un droit 
au maintien dans les lieux. Enfin, en cas 
de difficultés, un suivi individualisé est 
disponible.

Différentes catégories de 
logements
Il existe plusieurs catégories de logements 
sociaux : 
• Les PLAI (Prêt Locatif Aidé d’Intégration) 
s’adressent aux personnes dont les revenus 
sont les minimas sociaux
• Les PLUS (Prêt Locatif à Usage Social) 
correspondent aux habitations à loyers 
modérés classiques.
• Les PLS (Prêt Locatif Social) et les PLI 
(Prêt Locatif Intermédiaire) s’adressent aux 
familles dont les revenus sont trop élevés 
pour des PLUS mais trop bas pour trouver 
un logement auprès d’un bailleur privé.
Afin de favoriser la mixité sociale dans nos 
résidences et sur le territoire, différentes 
catégories de logements sociaux existent au 
sein d'une même résidence. Ces différentes 
catégories ne se distinguent donc pas par 
la qualité de la construction, ni par leur 
superficie.
 

Plus que de simples murs 
Pour certains Réginéens, la stigmatisation 
sociale, ce vieux loup de mer qui rôde autour 
des logements sociaux, existe. La preuve 
est tangible dans les référés que reçoit le 
service Urbanisme.
C’est évidemment une vision archaïque de 
l'«HLM », car aujourd’hui, je mets quiconque 
au défi de reconnaitre un bâtiment social 
d’un autre, avec les chartes de qualité 
que nous avons imposées aux bailleurs et 
promoteurs (qui ont joué le jeu).
Les logements sociaux ne sont pas seulement 
des murs et un toit, c'est aussi un tissu social 
tissé serré ! Ils offrent un cadre de vie où 
l'entraide et la solidarité ne sont pas de 
vains mots. Un effort particulier est porté 
sur la végétalisation et les plantations, sur 
les parkings enherbés.
En fournissant une sécurité à long terme, 
il permet aux résidents de s'installer, de 
développer des racines  communautaires  
et  de  participer activement à la vie 
locale. Cette stabilité favorise également 
la continuité éducative pour les enfants et 
crée un sentiment d'appartenance.

 

 

La ville est tributaire de cette ressource 
sociale, non seulement pour conserver des 
classes scolaires mais également pour les 
commerces et la vie courante et pourvoir aux 
offres d’emploi (freins à l’emploi : logement, 
mobilité, garde enfant).

81 logements sociaux livrés 
Ce mandat aura permis d’assurer 81 
logements sociaux terminés et une trentaine 
en finition (déjà confirmés mais en attente 
d’autorisations. Ils seront réalisés en 2026-
2027, clos neuf, Maison Fleurie, Ginko…. ).
J’invite largement les Réginéens à se 
promener vers la chapelle des marins, 
l’Emeraude, deux petits bâtiments qui 
viennent d’être terminés logements sociaux 
livrés, vous donnera un aperçu des exigences 
en ce qui concerne le « vivre ensemble ». Il 
y a des propriétaires, des locataires, douze 
logements sociaux, avec des jeunes, des 
couples, des retraités…. Et surtout une vue 
magnifique sur la mer et pour certains sur 
la chapelle.

 — JOSYANE BERTIN
Adjointe au maire

Action sociale
Solidarité et Santé

DÉMARCHE
1) Remplir un dossier unique (le même pour tous les bailleurs) sur internet : www.demandelogement22.fr
2) Fournir les pièces demandées suivant les situations (La démarche peut-être effectuée directement à la Ruche)
3) Votre demande est ensuite centralisée en mairie puis traitée en commission d'attribution de logement par le bailleur

CRITÈRES D'ATTRIBUTION
Différents critères entrent en jeu pour l'attribution des logements sociaux, notamment : 
- la situation familiale, 
- les revenus du foyer

Résidence l'Emeraude
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REP'ÈRE

      Les Services Propreté et Voirie  façonnent l’image de la ville
Le travail réalisé par les agents des services communaux Propreté et Voirie, donne la première impression de la ville aux visiteurs et aux habi-
tants : celle d’une ville agréable à circuler, propre et bien entretenue. 11 agents travaillent dans ces deux services, rejoints l'été par 3 saisonniers.

L
e service propreté et festivité est 
composé de 5 agents, renforcés par 2 
saisonniers l’été. Il fonctionne du lundi 
au samedi et tous les jours pendant la 
haute saison d’été. Les agents assurent 

le balayage des trottoirs, le balayage manuel 
et mécanique des voies, ainsi que le 
désherbage thermique à l’eau chaude, dans 
le cadre de la politique zéro phyto adoptée 
depuis plusieurs années sur la commune. 
L’équipe assure toute l’année l’entretien des 
sanitaires publics et des toilettes sèches 
notamment celles du parking du cap et du 
city park boulevard de la mer, ouvertes toute 
l’année.
Le samedi c’est quasiment l’équipe au 
complet qui participe au nettoyage d’après 
marché qui doit être réalisé en tout juste 
deux heures.

Gestion des déchets et incivilités

La gestion des déchets sur l’espace public est 
l’une des principales difficultés rencontrées 
par le service qui doit faire face à beaucoup 
d’incivilités. Si la gestion des déchets sur 
la commune d’Erquy est une compétence 
de l’Agglomération de Lamballe Terre et 
Mer, la propreté de la voie publique et des 
espaces communaux incombe aux services 
municipaux. 

L’hiver les dépôts sauvages de coquilles 
Saint-Jacques vides se multiplient dans les 
fossés, sur les plages et sur le cap d’Erquy. 
Des incivilités qui dégradent l’espace public, 
impactent la biodiversité et coûtent de 
l’argent à la collectivité. 

La propreté de la ville est aussi une question 
de sécurité pour l’accès aux plages, les voies 
vertes et les voies d’accès pompiers.

En première ligne l'hiver

Evidemment  l ’hiver  le  ser v ice  est 
particulièrement sollicité à chaque 
intempérie : épisodes tempétueux ou de 
gel. La première équipe Propreté commence 

à 7h et doit en priorité rendre accessibles 
les rues et trottoirs menant aux écoles, à la 
mairie et aux commerces. Ensuite le relais 
est pris par le Service de la Voirie.

L’été une équipe supplémentaire est dédiée 
au nettoyage des 7 plages que compte la 
commune. Le service gère également la 
logistique des festivités et des cérémonies 
: apport du matériel demandé par les 
associations, montage et démontage 
des structures et renfort sur les grosses 
manifestations associatives type Landes 
et Bruyères, Estivales de volley, Jumping…

« C’est très motivant, explique Thierry 
Riedinger Chef d’équipe Propreté, notre 
travail est visible par tous. C’est gratifiant parce 
que nous renvoyons d’Erquy l’image d’une ville 
propre, appréciée des habitants et des touristes. 
Ils nous le disent et ça valorise l’ensemble du 
service ».

La voirie, service stratégique de 
la commune
Le service Voirie joue un rôle essentiel dans 
la vie quotidienne des habitants pour la 
mobilité, la circulation, et le stationnement. 
À Erquy le Service de la Voirie compte 6 
agents et un renfort saisonnier l’été. 
L'hiver, le travail est consacré à l’entretien 
de la voirie, curer les douves. En juin, 
les équipes réparent les chaussées par la 
technique de « Point à temps », qui consiste 
à répandre une émulsion de bitume et de 
gravillons. Cette technique permet un 
entretien de la surface de la chaussée en 
redonnant de l’étanchéité. Les réparations ne 
sont effectuées que sur des petites surfaces. 
La présence de gravillons en surplus est 
alors inévitable. 

La remise en état des voies douces se fait à 
partir du printemps quand les chemins ont 
séché. Entre avril et juillet, le service procède 
au remplacement du mobilier urbain : bancs, 
bornes en bois, ajout d’emplacements pour 
les vélos.

Dans la continuité des espaces verts, 
l’entretien des bords de route s’effectue selon 
une gestion différenciée, avec le fauchage 
des accotements une fois entre le 15 mai et 
le 1er juillet ; à partir du 15 août jusqu’au 
mois de novembre les douves et les talus 
sont fauchés à l’épareuse.
Pour l’entretien régulier de la voirie, le 
service a cartographié la commune en 3 
secteurs. Un secteur est vérifié chaque 
année, chaque secteur est vérifié tous les 
3 ans. 

Mission de sécurité et de sûreté

Le service de voirie répond aux urgences de 
mise en sécurité et remise en circulation en 
cas d’intempéries ou d’incident sur le réseau 
routier de la commune, pouvant représenter 
un danger pour la population et en attendant 
l’intervention des services compétents, la 
ville s’il s’agit de l’éclairage public, Enedis 
ou opérateur de téléphonie, en fonction 
du réseau impliqué. Le maire peut appeler 
l’agent d’astreinte (7/7 – 24/24).
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REP'ÈRE

      Les Services Propreté et Voirie  façonnent l’image de la ville

Lorsque des dégâts sont constatés, par 
exemple un affaissement de chaussée avec 
un trou en surface, l’incident est signalé 
et sécurisé pour les automobilistes avec 
une réduction de voie si nécessaire.  Les 
réparations ne peuvent pas être réalisées

i m m é d i a t e m e n t ,  c a r  s o u s  l e s 
r o u t e s  p a s s e n t  l e s  r é s e a u x  :  e a u 
potable, eaux usées, gaz, électricité.  
Le service Voirie inscrit l’incident sur 
un fichier central, pour rechercher le 
concessionnaire, c’est-à-dire l’exploitant du 

réseau qui passe sous la route à l’endroit de 
la dégradation. C’est l’exploitant du réseau 
impacté par l’affaissement qui aura la charge 
de la remise en état de la voirie.                     

C’est pourquoi même à deux pas du Centre 
technique un trou dans la chaussée ne peut 
pas être rebouché dans la journée ! 

Chefs d'orchestre des festivités

À partir du printemps le Service de la 
Voirie investit l’organisation des festivités 
en intervenant en soutien des associations 
organisatrices. Par exemple gérer la 
circulation et le stationnement sur des gros 
événements comme Landes et Bruyères, Les 
Estivales de Volley, le Jumping…. 

“Les Services techniques ont des compétences 
multiples qui permettent un travail très diversifié, 
explique Didier Bérinier. Le service apprécie 
de participer à la réussite des grands événements 
sur la commune associatifs et communaux 
comme le 14 juillet, les Mercredis Musiques 
du Monde…”

QUOI QUI COMMENT

Panne éclairage public Mairie - Services 
Techniques Téléphone 02 96 63 64 64

incident câble téléphonique ou 
électrique - poteau téléphonique 

ou électrique 

Mairie - Services 
Techniques Téléphone 02 96 63 64 64

Fuite sur le réseau d'eau et 
assainissement La SAUR Téléphone 02 22 06 45 09 

astreinte 24/24 

CONSTAT D'INCIDENT SUR LE DOMAINE PUBLIC

CONSTAT D'INCIDENT PRIVÉ POUR UN PARTICULIER

QUOI QUI COMMENT

Panne électrique, 
téléphonique et/ou internet

L'opérateur chez qui l'abonnement est 
souscrit

se munir de sa référence client qui figure sur la 
facture

Réception des chaînes de 
télévision en TNT Un antenniste

Éligibilité à la fibre optique l'opérateur chez qui l'abonnement 
Internet est souscrit ou consulter www.

thdbretagne.bzh

Sur www.thdbretagne.bzh, il est possible de saisir 
l'adresse postale  pour voir sur une carte l'éligibilité

Demande de contrôle 
ou de raccordement eau/

assainissement
La SAUR

Téléphone service client 02 22 06 45 00 ou à la 
permanence 9 rue des anciennes écoles (face à 

l’entrée de l’église) à Erquy du lundi au vendredi de 8h 
à 9h et le jeudi de 8h à 12h

Incident sur le branchement  
eau et assainissement La SAUR

Téléphone 02 22 06 45 09                                                 
se munir de sa référence client qui figure sur la 

facture

Collecte des déchets et 
déchetterie d'Erquy

Service de l'Agglomération de Lamballe 
Terre et Mer Téléphone 02 96 50 13 76
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PORTU'AIRE

Un plaisancier au service des plaisanciers 

C
hristophe Pladys Maître de port à Erquy 
est au service des plaisanciers, réguliers 
ou de passage. L'accueil des plaisanciers 
et la sécurité des bateaux sont ses deux 
priorités.

Dans votre bureau du port, à quai ou à bord 
du passeur-taxi, comment travaillez-vous ?
J’ai deux priorités : la qualité de l’accueil 
réservé à chaque plaisancier et la sécurité 
des personnes et des bateaux. C’est 
très important de répondre aux attentes 
des usagers du port. Étant moi-même 
plaisancier depuis 30 ans, les habitués du 
port reconnaissent ma technicité et me 
font confiance. L’été j’ai une activité de 
surveillance des mouillages, vider les bateaux 
après une grosse pluie, prévenir de l’usure 
de bouts… J’ai aussi un rôle de conseil, par 
exemple aider à prendre correctement un 
mouillage par vent d’est. 

Quelles sont les particularités du port d’Erquy?
À Erquy il n’y a pas 1 mais 2 ports, parce 
qu’il y a le port du centre avec 325 places 
et le port St-Michel avec 166 places, dont 
une cinquantaine de places en eau vive à St-
Michel. Mais ce sont donc principalement 
des ports à échouage, ouverts d’avril à 
octobre, pour des raisons de sécurité. 
Contrairement à un port à pontons, tous 
les bateaux ne peuvent pas y prendre place.

Comment se prépare l’accueil des plaisanciers?
Dès l’automne, le service municipal de la 
voirie s'occupe de démonter les bouées 
d'amarrage des bateaux, les chaines et 
les balises du chenal qui seront remis à 
l'automne. 
De mon côté, j’actualise les dossiers de 
demande de mouillages que les plaisanciers 
doivent remplir pour la fin de l’année. 
Ensuite à partir de janvier je travaille à la 
construction du plan de mouillage. Il faut 
classer et organiser les bateaux pour qu’ils 

soient compatibles entre eux.  Les bateaux 
sont placés en fonction du tirant d’eau, 
du poids, de la masse, de la longueur des 
chaines…, pour éviter tout choc dû la houle 
ou la marée. Le plan de mouillage est revu 
tous les ans en fonction des bateaux présents.

Avant le début de chaque saison, je rencontre 
l’amicale des plaisanciers et le Clupipp(1) 

pour une réunion de concertation en vue 
d’optimiser la vie estivale des usagers: 
expliquer les contraintes du plan de 
mouillage et les usages de circulation dans 
le port.

Comment est perçu le port d’Erquy ?
C’est un port apprécié par les plaisanciers 
réguliers et occasionnels, qui plébiscitent 
le décor exceptionnel, autant dans le port 
centre qu’aux Hôpitaux. L’autre atout des 
ports d’Erquy c’est leur tarif accessible 
et la possibilité qu’ils offrent de gagner 
rapidement la haute mer. 
Les plaisanciers apprécient les efforts de 
surveillance constante que nous avons sur les 
bateaux. Une vigilance qui nous permet par 
exemple de raccrocher un bateau mal amarré 
sans dégât. Les plaisanciers apprécient le 
service, les informations sur la météo et les 
risques que nous leur transmettons par mail.

Dans le port centre, ils plébiscitent le 
service du passeur qui leur évite d’utiliser 
une annexe pour rejoindre leur bateau. 2 
nouveaux semi-rigides ont été mis à l’eau en 
2024 et nous avons développé le service sur 4 
mois. Nous réfléchissons pour 2025 à ouvrir 
le service peut-être dès la mi-mai jusqu’à la 
mi-septembre, période où le passeur est le 
plus demandé. Toujours dans le souci de 
s’adapter le mieux possible à la demande.

Pour assurer un accueil et un service de 
qualité, nous recrutons 2 saisonniers d'avril 
à octobre. 

Et le port des Hôpitaux ?
Le port des Hôpitaux est un port communal, 
contrairement à celui du centre qui 
appartient au Département. C’est un port 
niché au cœur d’une zone naturelle protégée. 
C’est un atout mais aussi une difficulté, le 
développement ne peut pas être le même. 
Nous souhaitons développer des services 
adaptés. Nous poursuivrons en 2025 le 
changement des mouillages de St-Michel 
pour protéger la zostère marine(2).

Quelle place occupe le port dans de la 
commune ?
Nous sommes une station touristique et le 
port est l’une des attractions phares. Dans 
le centre il attire les touristes qui apprécient 
de se promener sur le quai et s’asseoir en 
terrasse devant un port rempli de bateaux. 
Nous devons encore développer les services 
pour attirer plus de plaisanciers, qui 
consommeront dans les commerces de la 
commune. Si le premier contact est bon, le 
plaisancier reviendra et surtout il deviendra 
ambassadeur du port et donnera envie à 
d’autres de passer quelques jours ou même 
de s’installer à Erquy. 
Les habitudes commencent à changer, avec 
des plaisanciers qui achètent des bateaux 
d’occasion ou naviguent sur des bateaux de 
location. Erquy a une carte à jouer avec des 
tarifs de mouillage accessibles et une activité 
d’hivernage et d’entretien sur le territoire.

(1)Comité Local des Usagers Permanents des Installations Portuaires 
de Plaisance

(2)voir Réginéa n°32

 @alamoureux
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SPECTACUL'AIRE

Les Nuits de la lecture en janvier à Erquy

Pour les enfants

Mercredi 22 janvier à 10h : Atelier Stylos 
3D, La p’tite tour Eiffel (dès 8 ans) 

Mercredi 22 janvier à 11h15 : Le Temps 
des histoires : lectures pour les enfants 
par les bénévoles de Lire et Faire Lire (de 
4 à 7 ans). À noter ce nouvel horaire, tous 
les mercredis matins en période scolaire.

Vendredi 24 janvier à 19h : Escape-game 
dans l’univers de la BD Le jardin des fées 
de Audrey Alwett (dès 8 ans)

Pour les adultes

Jeudi 23 janvier à 18h : Rencontre avec 
Benjamin Keltz, auteur de Bretagne 
secondaire, une année au pays des volets 
fermés.                                                                 Un 
Un texte subtil entre récit de voyage et 
enquête journalistique,  sur la délicate 
question du logement en Bretagne.

 

Rencontre suivie d’une séance de 
dédicaces. À noter : les aquarelles de Joëlle 

Bocel, qui illustrent le livre seront exposées 
à la bibliothèque du 9 au 31 janvier.

Vendredi 24 janvier à 10h :  Café-
Numérique «Les patrimoines». Découverte 
du portail des cultures de Bretagne sur 
Bretania.bzh mais aussi du fond Bretagne 
de la bibliothèque.

Samedi 25 janvier à 17h :  Rencontre 
avec les membres de l ’association 
Mémoires d’Erquy dont l’objectif est de 
faire raconter l’histoire d’Erquy par les 
Réginéens : ils feront défiler pour le public 
quelques pages de l’histoire locale.

Dimanche 26 janvier à 17h : Matin 
brun, adaptation pour marionnette de 
la nouvelle de Franck Pavloff par la 
Compagnie Amanite. Un texte engagé et 
universel, toujours d’actualité, qui nous 
aide à comprendre comment les systèmes 
totalitaires profitent de nos mécaniques 
émotionnelles.

Les Nuits de la lecture reviennent ce mois de janvier (du 23 au 26) pour une 9e édition sur le thème des patrimoines. Cet évènement, créé pour 
célébrer le plaisir de lire, est coordonné par le Ministère de la Culture et se décline à l'échelle nationale. La médiathèque d’Erquy proposera des 
rencontres ou animations tout au long de ces 4 jours, on prendra même un peu d’avance avec deux rendez-vous pour les enfants dès le mercredi. 

L'espace numérique reconnu et labellisé
En 2024, l’Espace Public Numérique du 
Blé en Herbe a candidaté à deux Appels 
à Projets. L’un était lancé par le Conseil 
Départemental, l’autre par le Conseil 
Régional. Les projets présentés par l'Espace 
numérique d'Erquy ont été retenus par les 
deux collectivités.

L'art numérique dans tous ses 
états

L’Appel à Projets du Département, 
«Construire le numérique en Côtes 
d’Armor », a pour ambition de « créer 
une communauté d’acteurs numériques 
costarmoricains pour lutter contre la 

fracture numérique». 

Le prix « Usages Numériques » ainsi qu’un 
label ont été décernés à l’EPN d’Erquy, 
pour son projet « L’art numérique dans 
tous ses états ». Un projet qui propose un 
ensemble d’ateliers visant à valoriser les 
cultures numériques, à destination des 
enfants comme des adultes. Ce projet s'est 
vu attribuer une subvention de 3 500 € par 
le Département. 

 Visa Numérique Bretagne

Dans le même esprit, la Région souhaite 
soutenir les structures qui «mettent en 
place des accompagnements auprès des 
Bretonnes et des Bretons pour les aider 
à développer ou consolider leurs usages 
numériques essentiels. Et ainsi faire 
reconnaître et valoriser leurs compétences 
numériques». 

À ce titre, l’EPN d’Erquy a été labellisé 
«Visa Numérique Bretagne» : les actions 
proposées par Chloé Legrand (L’informatique 

c’est pas sorcier, le café numérique…), répondent 
aux ambitions de la Région, qui a accordé 
une subvention de 1000 €. Désormais, les 
personnes qui participent à ces  ateliers 
et acquièrent de nouvelles compétences 
peuvent se faire délivrer des badges 
numériques qui permettront de valoriser 
et faire valoir ces acquis ! ■

Contacts utiles                                                 Pour 
Pour connaître le programme des ateliers 
informatiques : https://bibliotheque.erquy.
bzh

L’inscription est recommandée pour la 
participation aux rencontres et ateliers :      

Bibliothèque : 02 96 72 14 24                      
biblio@erquy.bzh                                                             

Espace numérique : 02 96 72 05 24 ; 
espace.numerique@erquy.bzh

9

- N° 34 - janvier 2025



BIBLIOTHÉC'AIRE

L’année 2024 s’est achevée sur 
une note chaleureuse autour des 
illuminations de Noël, à l’initiative 
des commerçants, soutenus par les 
agents de la ville. 

Ce moment de joie partagée nous 
a tous rassemblés, petits et grands, 
dans la magie de Noël. Alors que 
les incertitudes de notre époque 
continuent de bousculer nos repères. 

Nous pouvons avoir des visions 
différentes sur le développement de 
notre ville, sur la conduite de projets. 
Pour autant ne sous-estimons pas 
notre capacité à nous rassembler 

pour vivre des moments fédérateurs. 
Ce sont des moments comme celui-
ci, de joie simple partagée, qui 
nous permettent de créer du lien 
et de renforcer la solidarité et le 
sentiment d’appartenance à une 
même commune. 

Par un bonjour échangé, un café 
partagé, une rencontre sur le marché, 
la présence à une animation sportive 
ou culturelle, prenons le temps de 
nous retrouver et d’apprécier la 
richesse des relations humaines.

Les petits événements, tout comme 
les grands, possèdent une force 

fédératrice incroyable. Ils nous 
rapprochent, apportent chaleur 
et bienveillance, et forgent cette 
solidarité qui nous aide à surmonter 
les aléas de la vie. 

J’émets le souhait que nous nous 
engagions à cultiver ces moments 
simples tout au long de l'année, à 
créer des occasions de rencontre et 
à tisser une communauté encore plus 
soudée. 

Ensemble, faisons de 2025 une année 
rayonnante d'humanité et de joie 
partagée. Bonne année !

S'autoriser du bon temps
Groupe majoritaire Erquy une ère nouvelle

Josyane 
BERTIN
Actio sociale, 
Solidarité,
Santé

ne jeune fille, au cœur d’une manifestation grimpe sur une 
grosse poubelle, son voile à la main, et s’exhorte elle-même à 
sortir son briquet pour y mettre le feu. 

Le texte en vers libres, les phrases très courtes, le « tu » que la 
narratrice, du haut de ses 16 ans, s’adresse à elle-même, disent 
l’urgence, l’exaltation mais aussi la peur. Puis, la scène s’arrête 
brutalement juste avant le passage à l’acte, laissant le lecteur ou la 
lectrice en suspens.

Chapitre suivant, on rembobine : Badjens, c’est le surnom 
que sa mère a donné à Zahra, née en 2006 à Chiraz en Iran, 
au grand dam de son père qui espérait tant un garçon. Dès 
lors, il n’aura de cesse de la museler, d’étouffer chez elle 
toute velléité de liberté. 

Zahra/Badjens, deux noms pour dire la dualité qui habite la 
jeune fille : Zahra répond aux attentes, cache ses cheveux 
sous son voile et sauve les apparences mais quand les portes 
se referment et que le père est absent, Badjens, couverte 
par sa mère, « complice silencieuse de [son] émancipation", 
trouve le moyen de contourner les interdits comme des 
milliers de jeunes Iraniennes. 

En elle couve la colère, la rébellion et lorsque en 2022 Mahsa Amini 
meurt, elle rejoint les manifestations : la boucle est bouclée, retour 
au 1er chapitre.

Le roman incarne la violence du système patriarcal imposé par les 
ayatollahs, une tyrannie relayée par les pères, les oncles, les cou-
sins et parfois par les femmes elles-mêmes. Ces personnages de 
papier nous permettent d’imaginer ce que c’est d’être une femme, 

une fille en Iran ; Badjens, c’est une histoire de 
révolte, d’insoumission, mais aussi une histoire 
d’émancipation, une soif de liberté et une ode 
à l’amitié. 

Une écriture dépouillée, des phrases qui 
claquent et une construction en flashback qui 
dès le départ imprime une tension dramatique 
qui ira crescendo et laisse peu de répit : Badjens 
se lit d’un seul souffle.

 — Fabienne LESVENAN

bibliotheque.erquy.bzh

Conseil lecture   
                                  Badjens de Delphine Minoui

EXPRESSION MAJORITAIRE

U

CONSEIL MUNICIPAL Prochaines réunions 
JEUDI 30 JANVIER - JEUDI 6 MARS  - JEUDI 3 AVRIL
Salle des fêtes à 20h00, séance publique. L’ordre du jour est disponible sur www.ville-erquy.com
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EXPRESSION MINORITAIRE

Incohérence

Beaucoup d'inquiétudes pour l'avenir

Groupe minoritaire Erquy solidaire à gauche

Groupe minoritaire Erquy ce lien qui nous anime

Jean-Paul 
LOLIVE
Conseiller 
municipal

Maryvonne
CHALVET
Conseillère 
municipale

Vœux et souhaits pour la nouvelle année
Indépendant

Bruno 
LE BRICON
Conseiller 
municipal

Après avoir -8 jours avant le deu-
xième tour des élections munici-
pales- affirmé déconnecté des réa-
lités un projet de complexe sportif, 
la majorité municipale (ce qu’il en 
reste !) a changé son fusil d’épaule 
pour tirer à vue sur le Guen.
Comment  dès lors s’étonner  que 
ce projet provoque la colère des 
riverains du lieu et l’incompréhen-
sion d’une partie importante de la 
population ?
Ce projet qui devait se concrétiser 
en 2024 est aujourd’hui suspendu 
en regard  des recours formulés par 
des riverains et l’association EPE ; 
lesquels en sont arrivés là non sans 

avoir carillonné aux oreilles de la 
municipalité.
Il est temps pour la sérénité des 
Régineens en général, et pour notre 
club de foot en particulier, de sortir 
des clivages. Bruno Le Bricon et moi-
même avons proposé la rénovation 
du stade « Capitaine Erhel »: rejet au 
motif de terrain inondable. 
Soyons sérieux, si ce terrain est inon-
dable, au point d’être impraticable, 
pourquoi avoir investi des millions 
d’euros dans la rénovation du cinéma, 
du groupe scolaire, du CCAS sans 
oublier les projets de rénovation du 
centre-ville qui auront à rejoindre 
alors, dans l’eau et par les pieds nos 

amis footballeurs et autres biblio-
philes.Oui, mesdames et messieurs 
les élus, encore majoritaires, vous 
menez une politique incohérente.

Appel
 Au niveau national comme au niveau 
local la politique du « ni droite ni 
gauche » est un fiasco. Je souhaite 
que dans notre commune les femmes 
et les hommes de bonne volonté, les 
progressistes, les humanistes se ren-
contrent et s’érigent en alternative   
pour 2026.

Je vous souhaite à vous, votre famille, 
vos proches, une bonne année 2025.

Comme il est d’usage, je vous pré-
sente tous mes vœux pour l’année 
2025 pour vous ainsi que vos proches. 
Nous arrivons dans la dernière année 
pleine de cette mandature et force 
est de constater que l’ambiance, 
le manque de communication et 
d’écoute ont nuit gravement à la sé-
rénité des débats. Il n’est pas rare que 
les élus d’opposition découvrent des 
travaux en cours sans en avoir été 
informés, invités en commission ou 
même reçu préalablement les docu-
ments indispensables. 
En plus de ce manque de trans-
parence, je déplore le manque de 

dialogue. Je fais le vœu pour cette 
année 2025 que les échanges entre 
élus soient apaisés dans le respect 
des opinions divergentes. 
Le fait d’être majoritaire n’empêche 
pas de se remettre en question et de 
ne pas s’enfermer dans le jusqu’au 
boutisme. Il faut redonner la parole 
aux Réginéens en relançant les réu-
nions de quartier organisées en début 
de mandat.  Nul ne peut prétendre 
qu’il est détenteur de la vérité. Les 
projets conflictuels peuvent aboutir 
mais à quel prix si ce n’est la division 
et les rancœurs futures et ce, quelles 
que soient les décisions judiciaires à 

venir.  C’est pourquoi je fais le vœu, 
pour cette fin de mandat, que soit 
recréé un organisme consultatif qui a 
déjà existé, sorte de conseil des sages 
composés de citoyens d’expérience 
qui, par leurs connaissances et leur 
indépendance pourraient donner un 
avis éclairé sur les projets et ainsi 
éviter les impasses auxquelles nous 
sommes confrontés actuellement.
Je fais le voeu que nous nous retrou-
verons nombreux le moment venu 
pour défendre ce stade qui nous est 
si cher.

Toutes les collectivités sont appelées 
à réduire les budgets, le mot dans 
toutes les bouches est de « faire des 
économies », et à Erquy, on veut en-
core recruter ! 

Les charges de personnel ont aug-
menté de façon vertigineuse : 38% en 
3 ans. Quelle entreprise pourrait sup-
porter des augmentations de charges 
de personnel aussi importantes ? 
Comment en à peine 5 ans en est-
on arrivé à cette valse des chiffres ? 

Et cela ne semble pas inquiéter ces 
élus, tout va bien disent-ils. 

Ne comptons plus trop sur les sub-
ventions de l’Etat pour financer des 
projets…. Cette situation nous semble 
très inquiétante pour l’avenir.

Et parlons du stade de foot, dont 
l’emplacement au Guen est telle-
ment décrié par une grande partie 
de la population. On nous assène que 
ce n’est pas vrai, que beaucoup de 
Rhoeginéens approuvent ce stade 
d’entraînement à cet emplacement. 

Pourquoi alors autant de recours 
aboutissent-ils et ralentissent la ré-
alisation de ce projet ? 

Quelques élus de la majorité en font 
maintenant une affaire personnelle. 
Pourquoi s’obstiner à vouloir détruire 
un site à un peu plus d’un an de la 
fin de ce mandat ? Pourquoi ne pas 
laisser l’équipe suivante gérer ce dos-
sier brûlant ?

Malgré tout, espérons en l’avenir et 
au nom de notre équipe, très bonne 
année 2025 à tous.
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La Sainte Jeanne : un sloop 
emblématique et fédérateur 

Association Sloop d'Erquy - la Sainte Jeanne

ames Leighton est président de l’association Le Sloop d’Erquy et 
Pierre Maillard le coordinateur de la fête des 30 ans pour l’asso-
ciation. Ils nous racontent la Sainte Jeanne d’aujourd’hui, qu’ils 
veulent ancrer désormais dans le patrimoine de tous les Réginéens.

La Sainte Jeanne a d’abord été un bateau de cabotage qui 
transportait du fret en vrac
J.L – La Sainte Jeanne était un caboteur côtier de fret, qui a na-
vigué en Manche de 1912 à 1937. La Sainte Jeanne d’aujourd’hui 
est une réplique, légèrement modifiée, de ce voilier traditionnel 
de 24 mètres de long et 200 m² de voile, représentatif des bateaux 
qui ont contribué à l’essor du port d’Erquy en participant aux 
échanges commerciaux avec les ports de la Manche. Roland Blouin 
à l’origine de la création de l’association Le Sloop d’Erquy est aussi 
à l’initiative de la construction de la Sainte Jeanne. 
Au début des années 90 les vieux gréments étaient à la mode. Le 
financement de la construction de la Sainte Jeanne a été bouclé pour 
moitié par des subventions de l’État et de l’Union européenne, mais 
aussi par une souscription publique. Chaque morceau du bateau 
a été sponsorisé et on peut encore voir les noms de donateurs sur 
certaines poulies ou barrot de pont.
La Sainte Jeanne est connue pour ses sorties en mer
J.L - Depuis 4 ans, nous avons décidé d'amplifier l'activité com-
merciale du bateau avec plus de sorties en 
mer. Parallèlement, nous associons plus le 
sloop à la vie de la commune. C’est un bateau 
patrimonial, géré par notre association Le 
Sloop d’Erquy mais nous souhaitons le faire 
découvrir au plus grand nombre et que tous 
les Réginéens se l’approprient.
Pour cela on organise plusieurs rendez-vous 
dans l’année. Par exemple au printemps à 
l’occasion de notre vide grenier boulevard de 
la mer, nous échouons le bateau sur la plage pour le faire visiter 
gratuitement ; à l’occasion de la fête de la musique, le pont du ba-
teau devient une scène où les groupes jouent pour les spectateurs 
à quai ; aux journées européennes du patrimoine en septembre 
nous organisons une opération Pont ouvert, là aussi pour des visites 
gratuites. La Sainte Jeanne n’est pas qu’une carte postale, c’est un 
bateau qui vit pour et avec les Réginéens. Nous nous associons 
volontiers aux événements organisés localement. Par exemple nous 
proposons des sorties pendant le week-end de Landes et Bruyères. 
Nous avons participé aux 100 ans des Sables d’Or l’été dernier. 
En plus des sorties pour les touristes, vous organisez des sor-
ties solidaires
J.L – Nous avons noué un partenariat avec la Maison sociale La 
Ruche et nous proposons 6 places par sortie à des personnes et 
des enfants d’Erquy. Ce n’est pas une sortie spécifique pour eux 
mais nous les intégrons dans nos sorties touristiques, pour leur 
permettre de vivre un vrai moment de partage. Sur la Sainte Jeanne 

les passagers sont invités à participer aux manœuvres. On est tous 
dans le même bateau !
Nous avons aussi noué un partenariat avec l’association Ar Roch’ 
de Betton, qui accueille des enfants en difficulté. C’est toujours un 
plaisir pour les bénévoles qui les accompagnent en sortie de voir 
leur bonheur de découvrir la mer : l’enfant timide qui s’éclate, le 
caïd qui a peur… Nous avons aussi organisé des sorties pour des 
femmes et des enfants ukrainiens réfugiés à cause de la guerre.
Vous préparez une grande fête pour les 30 ans de la Sainte 
Jeanne
P.M – Le dernier week-end des vacances scolaires d’été, 29, 30 et 31 
août 2025, nous attendons une trentaine de vieux gréments, parmi 
lesquels la Belle Poule qui était présente au lancement de la Sainte 
Jeanne en 1994, mais aussi la Pauline de Dahouet, la Granvillaise, 
la Cancalaise…Nous prévoyons une parade nautique le dimanche 
à la marée de la mi-journée. Tout au long du week-end, nous 
comptons sur une quarantaine d’exposants sur le port jusqu’à la 
salle panoramique de le Chambre de Commerce et d'Industrie. Ce 
seront des artisans locaux, liés à la mer et au monde de la pêche, 
respectueux de la biodiversité.
Nous prévoyons une fête musicale avec des groupes locaux, chants 
de marins, bagad, avec un fest-noz le vendredi soir, l’animation 
du marché le samedi matin. Le groupe Red Cardell donnera un 

concert le samedi soir. Dimanche matin une 
messe en hommage aux disparus en mer sera 
célébrée par le prêtre qui était là au lancement 
en 1994. Bien sûr il y aura aussi des animations 
sur l’eau tout au long des 3 jours.
Qu’est-ce que vous attendez de cette fête ?
P.M – Un grand moment de partage populaire. 
Nous avons déjà le soutien enthousiaste de la 
municipalité, de la Chambre de Commerce et 
d’Industrie, des pêcheurs, des commerçants 

du port. Un élan fédérateur est en train de se créer autour de cet 
anniversaire, mais nous avons encore besoin de bénévoles. Nous 
devons pouvoir compter sur 250 bénévoles pour réussir cette grande 
fête de 3 jours. Notre association compte 200 adhérents. Une ving-
taine est très active et une soixantaine participe régulièrement à 
l’organisation de nos manifestations. Nous devons encore élargir 
la participation. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues.
Et ensuite ?
J.L – Nous espérons que cet anniversaire prolongera l’élan que nous 
initions depuis 4 ans. Désormais nous proposons des sorties en 
mer de mai à septembre, contre seulement sur 2 mois auparavant. 
Ce qui offre l’opportunité à tous les Réginéens de naviguer sur 
la Sainte Jeanne. Nous avons un équipage professionnel et notre 
capitaine Juliette Guéry revient en 2025. Nous souhaitons que la 
Sainte Jeanne, dont la silhouette est devenue l'emblème d'Erquy, 
réunisse tous les Réginéens dans son sillage. 

 — Cécile DAUGUET

J

AIRE DE RENCONTRE

«La Sainte Jeanne est 
un bateau qui vit avec et 

pour les Réginéens»

La Sainte Jeanne a été mise à l’eau à Erquy le 21 août 1994. 
Depuis sa construction par des passionnés, le sloop s’ouvre au 
plus grand nombre et fêtera ses 30 ans fin août 2025 au cours 
d’une grande fête populaire.
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